

# PAROISSES HEBDO

## ÉDITO

Par le motu proprio « *Aperuit Illis* », publié le 30 septembre 2019, le pape François instituait “le dimanche de la Parole de Dieu”, célébré chaque année le 3ème dimanche du Temps Ordinaire. Ce dimanche vient conclure la semaine de prière pour l’unité des chrétiens. Nous y sommes !

Le dialogue entre chrétiens semble créer moins d’engouement qu’il y a quelques années, de façon plus générale, le dialogue ne semble plus être l’une des grandes passions de la société, le temps semblerait plutôt à l’affirmation, parfois crispée, des identités.

Il y a dans cette opposition entre dialogue et identité, ou entre “personnes ouvertes” et “personnes fermées”, ou encore entre “ouverture” et “repli” une opposition artificielle. A de nombreuses reprises, les papes, et notamment le pape François, ont insisté sur le lien qui unit l’identité et le dialogue.

A titre d’exemple, il déclarait en 2020, au numéro 143 de l’encyclique *Fratelli Tutti* : “La solution ne réside pas dans une ouverture qui renonce à son trésor propre. Tout comme il n'est pas de dialogue avec l'autre sans une identité personnelle, de même il n'y a d'ouverture entre les peuples qu'à partir de l'amour de sa terre, de son peuple, de ses traits culturels. Je ne rencontre pas l'autre si je ne possède pas un substrat dans lequel je suis ancré et enraciné, car c'est de là que je peux accueillir le don de l'autre et

## DIALOGUE ET IDENTITÉ

lui offrir quelque chose d’authentique. Il n'est possible d'accueillir celui qui est différent et de recevoir son apport original que dans la mesure où je suis ancré dans mon peuple, avec sa culture.”

La véritable unité n'est pas le fruit d'un effacement, elle n'en serait qu'une caricature, celle de l'uniformité. Le christianisme ne cherche pas un pur dialogue ou une pure identité mais conjugue les deux. Les deux doivent même être conjugués pour être authentiques. Un dialogue franc est une occasion de mieux comprendre les autres, de percevoir ce qu'il y a de grand et de bon dans leurs positions, mais également d'approfondir nos propres richesses et grandeurs. Ce n'est pas en se cachant que l'on rencontre véritablement l'autre et ce n'est pas en s'isolant que l'on peut véritablement être soi-même. Comme chrétiens nous avons un rôle à jouer pour éviter que ces deux caricatures se répandent.

En ce dimanche de la Parole de Dieu, puissions-nous nous mettre à l'écoute de cette Parole qui nous révèle notre identité profonde de fils et filles de Dieu, et qui nous ouvre au dialogue fraternel avec tous nos frères et sœurs chrétiens et non chrétiens. Que cette Parole soit source d'unité véritable dans notre société et dans l'Église !

Don Antonin

## **FÊTE de la PRÉSENTATION DU SEIGNEUR AU TEMPLE - 2 février**

Nous fêterons le lundi 2 février la Présentation de Jésus au Temple, 40 jours après sa naissance. Cette célébration, appelée populairement la Chandeleur, comporte un rite particulier : la bénédiction des cierges (chandelles) et la procession des lumières avant le début de la messe. Par ces gestes nous affirmons notre foi en Celui que le vieillard Syméon appelle la "Lumière qui se révèle aux nations" (Lc 2,32) et nous allons, à notre tour, à sa rencontre.

Une **messe**, avec la procession des lumières en partant de la crèche, **sera célébrée à 20h à la cathédrale Notre-Dame**, suivie d'une procession avec le Chef de saint Jean Baptiste pour sa déposition au trésor.

### **RUBRIQUE DE L'ARCHIVISTE : La présentation de Jésus au Temple**

Le 2 février, quarante jours après Noël, l'Eglise fête la Présentation de Jésus au Temple et la Purification de la Vierge, relatées dans l'évangile de saint Luc (II, 22-39). Cette fête des chandelles (chandeleur) est connue dès le IVe siècle à Jérusalem. Celles-ci rappellent que Jésus est la vraie lumière venant en ce monde. Selon les prescriptions de la loi de Moïse, la Vierge et saint Joseph présentent leur premier-né au Seigneur et offrent un sacrifice de deux tourterelles. Le vieillard Syméon, poussé par l'Esprit, reconnaît le Messie, « lumière pour la révélation aux païens ». Ce thème iconographique est abondamment représenté dans la cathédrale : au portail de la Mère Dieu, dans les stalles, sur le tableau de Jacques Stella (1596-1657) accroché près du portail de la Vierge dorée.

Le Temple de Jérusalem, construit par le roi Salomon pour abriter l'Arche d'Alliance, est représenté dans toutes ses composantes (atrium, tabernacle, saint et saint des saints) dans les reliefs du bras nord du transept sculptés vers 1522.

Centre religieux, sanctuaire unique, lieu saint par excellence pour les Juifs, le Temple tient une place importante dans la vie de Jésus : il y est présenté selon la loi du Seigneur ; il s'y rend pour la Pâque ; pendant son ministère, il y est présent pour des fêtes de pèlerinage. L'épisode des marchands chassés du Temple, présenté sur la première partie des reliefs de notre cathédrale, est pour Jésus l'occasion de dire son respect pour le Temple, « maison de prières ».

Par l'Incarnation, une translation se manifeste : Jésus se désigne lui-même comme le seul et vrai temple du nouveau culte à adresser à son Père.

Cette translation a été signifiée de plusieurs manières et d'abord dans l'épisode de la Présentation de Jésus au Temple. Siméon et la prophétesse Anne, témoins de l'ancienne Alliance et aussi prophètes de la nouvelle Alliance, attendent ce renouvellement. Il s'instaurera à travers les souffrances qui sont annoncées à Marie. Le sacrifice des deux colombes annonce le sacrifice que Jean Baptiste désignera bientôt comme l'Agneau destiné à être immolé une fois pour toutes, mettant ainsi définitivement fin aux sacrifices de l'ancienne Loi.

Aurélien André

### **Messe des Archers - 31 janvier à 28h**

Exceptionnellement, le 5<sup>e</sup> samedi du mois, la messe anticipée sera célébrée à **Dreuil-lès-Amiens**. Nous y accueillerons les archers réunis en l'honneur de saint Sébastien, leur saint patron.

## **CONFÉRENCE : LE MONDE INVISIBLE, ANGES ET DEMONS - 28 janvier**

La paroisse saint Jean-Baptiste a le plaisir d'accueillir cette semaine Don Pierre Doat, Recteur du sanctuaire du Mont-Saint-Michel, pour une conférence sur un thème aussi fascinant qu'essentiel de la foi chrétienne : les anges et les démons.

L'Église affirme que les anges existent, mais que faut-il réellement en comprendre ?

- Quel est leur rôle dans la vie spirituelle des chrétiens ?
- Comment expliquer la présence des anges déchus, autrement dit les démons ?
- Pourquoi certains anges se sont-ils détournés de Dieu ?

Autant de questions profondes qui seront abordées lors de cette soirée.

Au sanctuaire du Mont Saint-Michel, l'archange saint Michel est honoré depuis des siècles. Prêtre dans ce lieu emblématique et fort de son expérience et de sa mission spirituelle, Don Pierre Doat apportera un éclairage théologique et pastoral sur le mystère du monde invisible.

Venez découvrir et approfondir la compréhension d'un univers spirituel qui interpelle et questionne depuis toujours.

Maison paroissiale (12 rue André) **mercredi 28 janvier à 18h30** (durée :1h)

## **CONCERT DE L'HOSPITALITÉ DIOCÉSaine - 1<sup>er</sup> février**

Un concert spirituel est proposé le **dimanche 1er février en l'église Saint-Jacques à 15h** par l'Hospitalité Diocésaine.

Le Chœur Notre-Dame, sous la direction d'Elisabeth Riquart, chantera des œuvres de Vittoria, Elgar, Henry, Beaurent, Maerten, du Jonchay, Ephraïm, Palestrina, ...

Les bénéfices de ce concert permettront d'aider des personnes malades, handicapées ou dépendantes à partir en pèlerinage à Lourdes en juillet prochain.

## **APRÈS-MIDI EN FAMILLE, AG DES AFC - 1<sup>er</sup> février**

Les Associations Familiales Catholiques de la Somme proposent un après-midi en famille le dimanche 1er février à partir de 15h30 à la Maison diocésaine 384 rue Saint-Fuscien à Amiens. Au programme : conte « La présentation de Jésus au temple », bricolage pour les enfants, Assemblée Générale pour les parents, crêpes party pour tous et vêpres à la bougie.

## **PROCESSION NOTRE-DAME DE LOURDES - 7 février**

Les chrétiens capverdiens d'Amiens et la paroisse des Saints-Apôtres vous invitent à rendre hommage à Notre-Dame de Lourdes le **samedi 7 février**.

Rendez-vous sur le parvis de l'église Saint-Leu à **15h**, procession jusqu'à la cathédrale Notre-Dame où une messe sera célébrée à 16h.

## **VACANCES DE FEVRIER AU PATRO - "Objectif lune !"**

Le Patronage Saint-Roch, centre de loisirs paroissial, sera ouvert du **lundi 23 au vendredi 27 février 2026** pour tous les enfants et adolescents, dès l'âge de 6 ans.

Durant cette semaine, les enfants vivront des journées rythmées par des ateliers culturels et créatifs, des grands jeux, des temps spirituels. Ils seront durant ces cinq jours invités à lever les yeux vers l'espace pour en découvrir ses mystères et revivre l'aventure de la conquête spatiale au XXe siècle. Une aventure collective tournée vers la curiosité, l'émerveillement et le dépassement de soi sous le signe du Christ ! Une semaine pour grandir, nourrir l'imaginaire et lever les yeux vers le ciel.

Renseignements : patronagesaintroch@gmail.com - 07 62 02 90 59

Il est possible de s'inscrire dès maintenant en ligne sur le site du patronage : <https://tinyurl.com/patro0226>.

## INTENTIONS DE MESSE

### Paroisse Saint-Jean-Baptiste :

**Saint-Jacques** : En action de grâce, une intention particulière ; Michel Lecornu et la famille Lecornu-Papillon † ; Roger et Anne-Marie Patte †.

**Chapelle des sœurs de la Sainte-Famille** : Jacques de Limerville

**Cathédrale** : Jacqueline Joront † ; Anne Libault ; Aude ; Gobbi, Paul, Albertine et Yvette Denisot † ; Claude Boisseau † ; les familles Faro, Vasseur, Lecat, Marlière ; Pierre Gadré †, Jeanne Cordonnier † et leur famille ; Jean Macrez †, Jean-Christophe Wintrebert † ; Jeanine Coulombel-Maddalon † ; Chantal et Murielle Engueleguele †, Simon † Ndarurinze, Jean-Désiré †, Abraham † et leur famille ; Armand et Françoise Perrin † et les âmes du purgatoire.

### Paroisse des Saints-Apôtres :

Francis Choquet, Louisette Guinée, Josiane Thilloy accueillis par le Père. Valérie et les malades.

#### Cathédrale Notre-Dame



##### Ouverture

de 7h30 à 17h30 en semaine  
de 7h30 à 18h30 les samedis et dimanches

##### Dimanche

10h30 Messe  
17h Vêpres  
17h25 Adoration

##### En semaine

##### Messes

9h du mardi au samedi  
18h30 mardi Messe grégorienne

##### Confessions

Du mardi au jeudi de 9h30 à 10h30  
samedi de 9h30 à 11h et de 15h30 à 17h  
dimanche de 15h30 à 17h

##### Adoration

8h-8h50 du mardi au samedi

##### Laudes

7h45 du mardi au samedi

#### Paroisse des Saints-Apôtres

##### Mercredi à Renancourt

18h Messe, adoration, confessions

##### Jeudi à Saint-Paul d'Étouvie

17h30 Chapelet

18h Messe, adoration, confessions

##### Samediet à 18h Messe anticipée

24/1 à Dreuil

31/1 à Dreuil Messe des archers de la Saint-Sébastien

##### Dimanche à Saint-Paul d'Étouvie

9h30 Chapelet

10h30 Messe

#### Paroisse Saint-Jean-Baptiste

##### Eglise Saint-Jacques

18h le samedi

##### Eglise du Sacré-Cœur (rue de Mareuil)

18h30 Chapelet du lundi au samedi

19h Vêpres du lundi au samedi

19h Messe le vendredi 6 février

##### Chapelle des sœurs de la Sainte-Famille (30 rue Lamartine)

Messes :

8h15 les mardis et vendredis

9h le dimanche

##### Eglise Saint-Leu :

Messes

19h les mercredis

18h les dimanches